
加油 

趙伶俐 

我是河南大学日语系的学生，4 年级的时候,作为交换留学生来到大正大学学习

了一年。由于我一直有考入日本的大学院的梦想,毕业后,经过前辈的介绍,我来到

了亚细亚友之会外语学院。多亏老师的帮助，我考上了北海道大学教育学研究院

和上智大学大学院文学研究科。 

  我想向各位介绍一些我的留学生活和升学经验,希望能对大家有所启发对大家

有所帮助。 

  关于日语能力的提高和日语能力的重要性,我觉得这是老生常谈了,可能大家都

不太想听。但是,这一年半里,我深刻地感觉到了自己日语能力的不足,即使是掌握

了一些书本上的知识,但是不能灵活运用的话,也是毫无意义的。丢弃那些害羞不

好意思的心理,敢于开口说日语真的非常非常重要。 

 另外,对于留学生来说,打工这件事情是大家都回避不了的一个话题。在我周围

的留学生中,有的人甚至把学习放到次要把打工放到最主要,这种做法真的是非常

非常愚蠢的。 

  在我的一年半的留学生活中,我有两个月打工打的时间比较多,那两个月对我来

说简直就是人生中的一段空挡。因为每天早上起来睁开眼睛,想到的第一句日语

不是早上好，而是欢迎光临。每天打完工后，拖着疲惫的身躯回到宿舍后，躺倒

就睡了。这样的生活状态，别说是认真学习了，我觉得我那两个月好像都没怎么

打开过书本。但我马上意识到了自己的愚蠢，我是来日本做什么的？我是来考好

大学的大学院的，不是来赚钱打工的，自己的在留卡上写的不也是留学二字吗，

我对自己的那两个月感到了深深地内疚，后悔自己浪费了两个月的时间。我觉得

对留学生的我们来说，打工仅仅是勤工俭学，体验社会的一种方式，绝对不是目

的。难道不是这样吗？ 

 在我选择报考的大学院和专业时，石川老师多次耐心热情地和我谈话，为我提

出了宝贵意见，并且帮我向以前考上北海道大学大学院的毕业生咨询了不少问题，

真的非常地感谢您。另外，我的班主任杨老师，宫原老师，从我开始选择研究课

题到填报志愿的整一个过程当中，对我的指导可以说是无微不至，并且给我提供

了很多建设性意见。真的要由衷地谢谢二位老师了。 

  凡事都是贵在坚持，几分耕耘几分收获，只要大家坚持到最后就一定会有理想

的结果的。祝愿大家都能考上自己的第一志愿。加油！ 
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